

möchte sagen, nichts als Mutterkorn, genossen wurde, und keine Kriebelkrankheit, keine Krampfsucht erschien. Ich weiß genug Belege dazu, aus unsrer Gegend und aus dem vorigen Jahre, und berufe mich außerdem noch auf die zahlreichen und lehrreichen, Beobachtungen, Versuche und Erfahrungen *Parmentiers* *) und mehrerer andern Ärzte, die das Mutterkorn von Menschen, Schweinen, Hunden, Hühnern und andern Hausthieren ohne allen Schaden genießen sahen. *Parmentier* genoß es roh, ohne Nachtheil, genoß es gemahlen, und zum achten, ja vierten Theil mit gutem Roggenmehl verbaken, ja *Model* in gleichen Theilen auf diese Art, ohne den mindesten Nachtheil. Und diese Erfahrungen haben mehrere Ärzte gemacht.

Es scheint also, als habe man dem Mutterkorne Unrecht gethan, wenn man die Kriebelkrankheit ihm allein zuschreibt. Selbst die heftigsten Gegner bescheiden sich, daß es nicht besonders schade, wenn es nur nicht in zu großer Menge mit gesunden Roggen untermengt sey.

Auch läßt sich die Krampfsucht, die man sich hauptsächlich als eine Folge vom Genusse

*) *recreations physiques, économiques et chimiques, à Paris, 1774. 8.*